

Offener Call der AG Gesundheitsförderung und Prävention

Beiträge für den gemeinsamen Kongress der Fachgesellschaften DGMS, DGSMP und DGEpi vom 5.-8.9.2017 in Lübeck gesucht!

Selbstvermessung in der Prävention und Gesundheitsförderung

Mit der Quantified Self- Bewegung entwickeln sich neue Perspektiven verhaltensbezogener Ansätze der Prävention und Gesundheitsförderung. Selbstvermessung durch Fitnessarmbänder, Gesundheitsapps oder andere technische Devices sind mittlerweile – wenn auch mit unterschiedlicher Ausprägung – in allen Bevölkerungsgruppen angekommen. Welche Bereitschaft gibt es zur Selbstvermessung und zur Optimierung des Gesundheitsverhaltens? Welche strukturellen Ansätze existieren bereits in Deutschland (z.B. bei Betrieben und Krankenkassen) die Nutzung zu fördern. Welchen Stellenwert hat diese neue Kultur für die gesundheitsbezogene Forschung hinsichtlich ihrer inhaltlichen und methodischen Ausrichtung und wie wird sie bereits rezipiert? Welche Chancen aber auch Risiken gehen damit einher?

Wir freuen uns über empirische Beiträge zu dem Themenfeld sowohl unter der Perspektive des technischen Einsatzes von Devices in der gesundheitsbezogene Forschung und Praxis (z.B. mit Akzelerometern) bei verschiedenen Zielgruppen (z.B. Kinder, Beschäftigte, chronisch Kranke) als auch unter Berücksichtigung unterschiedlicher Fragestellungen (z.B. Steigerung der körperlichen Aktivität, Gewichtsreduzierung). Auch Beiträge, die einen kritischen Diskurs zum Thema Selbstoptimierung aufgreifen, sind herzlich willkommen.

Wir erhoffen uns mit der Session einen ersten Einblick in die aktuelle Forschung und Diskussion in unserer und den

beteiligten Fachgesellschaften und möchten mit dieser Session eine Reihe eröffnen, die im Jahr 2018 fortgesetzt wird.

Bitte senden Sie uns die Beiträge in Form der Kongressabstracts parallel zur Einreichung über die Kongresshomepage zu. Nähere Informationen zum Call der Abstract erhalten Sie entweder über die Homepage der DGMS oder unter www.gemeinsam-forschen.de

18.01.2017

Elke Driller und Frauke Koppelin

(Elke.Driller@hsbund.de und frauke.koppelin@jade-hs.de)